
2018 год для Рубцовской обога-
тительной фабрики можно на-
звать знаковым: определилась 
ее дальнейшая судьба. В течение 
ближайших пяти-шести лет прой-
дет серьезная реконструкция. 
Подготовка к ней и частичная 
модернизация производства уже 
начались.

– Рубцовская обогатительная фабрика 
запущена в работу в мае 2006 года, – расска-
зывает главный обогатитель Сергей Слобод-
нюк. – Для производств подобного рода это 
большой срок. За последнее время в связи 
с износом была заменена основная часть 
мелкого оборудования: насосы, контакт-
ные чаны, а также появилось новое филь-
тровальное оборудование, установленное 
на заключительном этапе производствен-
ного цикла – фильтрации концентрата и 
последующей его отгрузки. Оно позволило 
снизить влажность готовой продукции и 
увеличить производительность отделения 
фильтрации.

В ходе технического перевооружения фа-
брики, запланированного на 2018-2019 годы, 
будут полностью заменены флотационные 
машины, трубопроводы, а также насосное, 
агитационное и  другое вспомогательное 
оборудование.

– Замена флотомашин вызвана их силь-
ным износом и является частью предстоящей 
в 2020-2024 годах реконструкции фабрики, 
– поясняет Сергей Слободнюк. – Основная 
программа реконструкции предусматривает 
строительство новых корпусов, установку 
дополнительного оборудования: мельниц, 
флотомашин, сгустителей, пресс-филь-
тров. Техническое перевооружение будет 

производиться без длительной остановки 
производства с поочередным выводом из 
технологической цепочки отдельных единиц 
оборудования с кратковременной приоста-
новкой для включения вновь смонтирован-
ных машин в схему.

Главная цель всего комплекса работ по 
реконструкции фабрики – повышение ее 
производительности в 2,5 раза. При про-
ектной мощности 400 тыс. тонн руды в год 
благодаря проведенной ранее небольшой 
модернизации она перерабатывает 650 тыс. 
тонн. В частности, за первое полугодие ны-
нешнего года Рубцовская обогатительная 
фабрика переработала 348 тысяч тонн руды, 
перевыполнив план на 6 процентов. После 
реализации проекта по реконструкции 

планируется добывать и перерабатывать 
полтора миллиона тонн руды в год.

Процентов на 10 увеличится и количество 
рабочих мест на фабрике, где сейчас трудятся 
около 200 человек. Также расширится штат  
лаборатории, автотранспортного участка, 
других вспомогательных подразделений.

В настоящее время на предприятии ве-
дутся подготовительные работы. Они вы-
полняются силами работников и включают 
подготовку остановленного оборудования 
к демонтажу, прокладку дополнительных 
трубопроводов, кабельной продукции и мно-
гое другое. Кроме того, проводится выбор 
поставщиков оборудования, исполнителей 
строительно-монтажных работ.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ (фото автора)

Р -
Представители законода-

тельной, исполнительной 
власти и регионального от-
раслевого бизнеса обсудили 
проблемы лесного комплекса 
и перспективы его развития. 
Стартовал форум с двух боль-
ших выездных семинаров. 
На первом его участники из-
учали систему обнаружения 
и тушения лесных пожаров, 
на втором – охоту и охотничью 
инфраструктуру.

– Ряд позиций в законода-
тельстве, которые регулиру-
ют отношения в сфере охоты, 
слишком жестки, и эти адми-
нистративные барьеры надо 
убирать. Я намерен поднять 
эти вопросы на этом форуме, – 
сказал заместитель директора 
департамента государствен-
ной политики в сфере лесных 
отношений и охотничьего хо-
зяйства Минприроды России 
Андрей Филатов. –Историче-
ски сложилось так, что ваш 
регион – флагман не только 
охоты, но и ее трофейной ци-
вилизованной составляющей. 
Весь охотничий мир заслужен-
но считает ваш регион жемчу-
жиной в этой области.

Именно поэтому проведе-
ние большого форума в Алтай-
ском крае привлекло в регион 
большое количество гостей из 
разных регионов.

Вершина охотничьего 
искусства – это трофеи. Не-
даром работа площадки, по-
священной добыче зверья и 
птицы, началась с таксидер-
мической выставки. Чучела 
зверей и птиц, оборудование 
и приспособления для охоты, 
анималистические картины 
художницы Юлии Неприятель 
и даже царская псовая охота 

были представлены широкому 
кругу участников.

Начальник департамента 
охотничьего хозяйства и ры-
боловства Томской области 
Виктор Сиротин высоко оце-
нил и саму выставку, и уровень 
проведения форума:

– Выставка таксодермии нам 
очень интересна, так как в ней 
в качестве эксперта участвует 
специалист от Томской области 
чемпион мира Татьяна Волги-
на. Мы посмотрели экспозиции 
кабана, маралов. Для нас это 
несвойственные виды, однако 
расширить круг охотничьих 
ресурсов нам необходимо.

Генеральный директор ком-
пании, развивающей царскую 
псовую охоту на Алтае, Кристи-
на Карамышина рассказала, 
что на выставке представлены 
практически все участники 
проекта – владельцы борзых. 
В рамках лесного форума они 
продвигают безоружейную 
охоту, в том числе соколиную.

– Здесь мы представляем 
фрагмент охоты как отдыха. 
Надо понимать, что хоть юри-
дически организация заявлена 
как туроператор, фактически 
это социальный проект. Мы 
возвращаем в эпоху прошлых 
лет участников охоты, показы-
ваем историю. Это и костюмы, 
и церемониал охоты, и даже 
звуковые сигналы.

А вот с охотничьими пти-
цами, а также особенностями 
их разведения и содержания 
участники форума смогли оз-
накомиться в лаборатории-пи-
томнике редких птиц «Алтай 
Фалькон».

Участники Томской делега-
ции посетили его с практиче-
ской целью.

(Окончание на 3 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
18 июля Ветер северный, 5-10 м/сек.,

порывы до 17 м/сек., по краю – 
дождь, гроза, утром местами 
туман.

19 июля Ветер северный, 5-10 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., по краю – 
дождь, гроза, утром местами 
туман.

Ветер северо-восточный, 4-9 м/сек.,
порывы до 15-22 м/сек., днем дождь, 

гроза, град.
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  ЦИФРА .

В народном календаре 
дата 18 июля получи-
ла название Афанасьев 
день.

Вечером наши предки выхо-
дили на улицу и смотрели на луну. Если месяц 
играет, то урожай будет хорошим. День считался 
мужским праздником месяца. Когда стемнеет, 
старики выводили молодых парней на улицу 
смотреть, как играет месяц, силы мужские ко-
пить. Глядя на луну, люди просили подарить им 
здоровье, счастье и благополучие.

В этот день принято проводить обряды на 
луну. Если она находится в стадии роста, то чи-
тают заговоры для привлечения любви и денег 
в свою жизнь. На убывающую луну обычно сни-
мают порчу и очищают организм. В полнолуние 
можно провести ритуал на исполнение заветного 
желания.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

2000 
  
 
С начала года порядка 80 миллионов рублей 

за счет средств федерального бюджета выпла-
чено родителям в качестве пособия в связи с 
рождением (усыновлением) первого ребенка. 
Самое большое количество таких семей в Бар-
науле – более 450, в Бийске и Бийском районе 
их насчитывается свыше 200, Рубцовске и 
Рубцовском районе – более 120, сообщают в 
региональном Минтрудсоцзащиты.

Лесной край

Мужской праздник
месяца
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  ЭКОНОМИКА .
Перевооружаемся технически 

  ГЛАВНОЕ .
Водный путь востребован

Каждый год в Алтайском крае увеличивается объем 
грузов, которые транспортируют по воде. Об этом рассказал 
начальник дорожного отдела регионального Минстрой-
транса Николай Даскин.

«В прошлом году по рекам края было перевезено 904 тыс. 
тонн грузов, а в этом году планируется уже 970 тыс. тонн. Всего 
за этот период – 2,2 млн тонн», – цитирует Николая Даскина 
профильное ведомство.

По его словам, развитие инфраструктуры внутреннего во-
дного транспорта также простимулировало создание новых 
рабочих мест. Когда финансирование увеличилось, стали 
развиваться береговые разгрузочные площадки в Усть-При-
станском, Шелаболихинском, Калманском районах и порт 
Восточный в Барнауле.

Усиленное внимание
В первом полугодии 2018 года в крае направили 8,6 млн 

рублей на реализацию программы «Доступная среда», пред-
усматривающей адаптацию объектов и услуг для инвалидов.

Поступление средств позволило завершить работы на 13 
социальных объектах. Речь о краевых реабилитационных цен-
трах для детей и подростков с ограниченными возможностями 
«Добродея» и «Журавлики», филиале центра соцобслуживания 
населения краевой столицы, центрах занятости населения по 
Тальменскому району, Барнаулу, Новоалтайску, нескольких 
районных больницах, рубцовском наркодиспансере и других 
объектах.

Строители меняют входные площадки, устанавливают 
пандусы, демонтируют пороги и дверные проемы, оборудуют 
санузлы для инвалидов.

В целом на реализацию программы в 2018 году из федераль-
ного бюджета выделено для края 17,4 млн рублей.

Алёна ИВАНОВА

Ремонт завершили досрочно
В Алтайском крае отремонтировали три участка феде-

ральных трасс в Алейском и Тальменском районах. Причем 
ремонт дорожники завершили на полтора месяца раньше 
срока, сообщили в Упрдор «Алтай».

Так, ремонтные работы на автодороге Р-256 Чуйский тракт 
шли на участках со 158 по 161 км и со 170 по 172 км. На проезжей 
части уложили защитное покрытие из битумно-минеральной 
смеси по мембранной технологии.

Аналогичный ремонт провели также на участке со 139 по 144 
км трассы А-322 «Барнаул – Рубцовск – граница с Республикой 
Казахстан» в районе Алейска. Также там установили два новых 
остановочных павильона.

В управлении федеральных автомобильных дорог «Алтай» 
особо подчеркнули, что по графику превентивную обработку 
дорожного полотна должны были закончить лишь к сентябрю.

На остальных объектах ремонт продолжается. Всего в те-
кущем году на территории нашего края будет обновлено 113 
км федеральных трасс.

Свет для «Сибирской монеты»
В Алтайском крае ведется строительство подстанции 

«Сибирская монета» и 10 километров линии электропереда-
чи. Новый электросетевой комплекс позволит обеспечить 
качественное и надежное электроснабжение игорной зоны 
и прилежащих территорий.

Расчетная стоимость проекта, как сообщили в филиале МРСК 
Сибири – «Алтайэнерго», составляет порядка 500 миллионов 
рублей. Работы ведутся в соответствии с графиком.

На строительной площадке будущей подстанции уже смон-
тирована часть оборудования. Так, например, в комплектном 
распределительном устройстве установлены модули монобло-
ков, залиты фундаменты под оборудование, подготовлены 
основания для пожарных резервуаров и т. д. Заканчивается 
монтаж маслоприемника.

Должок!
С 16 по 20 июля Госавтоинспекция Барнаула и служба 

судебных приставов-исполнителей проводят профилак-
тическое мероприятие «Должник».

Уплатить административный штраф необходимо не позднее 
60 дней со дня вступления постановления в силу. Нарушителю 
грозит штраф в двукратном размере неуплаченной суммы, но 
не менее одной тысячи рублей, либо административный арест 
на срок до пятнадцати суток, либо обязательные работы на 
срок до пятидесяти часов, напоминают в ГИБДД.

Информацию о неоплаченных штрафах можно получить по 
адресу: г. Барнаул, ул. 10-я Западная, 5, кабинет № 114 во вторник 
– с 9.00 до 20.00, среду, четверг, пятницу – с 9.00 до 18.00, субботу 
– с 9.00 до 16.00, а также на сайте gosuslugi.ru.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

На фабрике ведутся подготовительные работы.

В Парламентском центре прошла выставка с участием предприятий лесного комплекса Сибири.

Директор «Алтай Фалькона»
Виктор Плотников.

В питомнике редких птиц.

15 – 16 июля в Барнауле прошел четвертый этап 
Национального лесного форума. Цель мероприятия, 
проводимого под эгидой Государственной думы РФ, 
– совершенствование законодательства в сфере 
лесопользования для наиболее эффективного и 
рационального использования лесных ресурсов.
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Большая часть тех алтай-
ских предпринимателей, 
кому положено было уста-
новить новую контроль-
но-кассовую технику (ККТ), 
сделали это. Однако тор-
говцы жалуются на техни-
ческие проблемы, которые 
у них возникают при вне-
дрении онлайн-касс. Нало-
говики же говорят, что 
поблажек, как в прошлом 
году, ждать не стоит.П   

Перевод предпринимателей на 
ККТ, которые могут передавать ин-
формацию о расчетах в электрон-
ном виде налоговикам, начался 
еще в позапрошлом году. До 1 июля 
2017 года кассовые аппараты нового 
образца зарегистрировали налого-
плательщики, у которых и рань-
ше была обязанность применять 
кассы. Переход прошел с грехом 
пополам, потому что производи-
тели касс вовремя не обеспечили 
ими всех желающих. Минфину 
пришлось выпустить письмо, за-
прещающее налоговикам штрафо-
вать тех, кто заплатил за кассу, но 
не получил ее к сроку.

С 1 июля этого года ККТ должны 
приобрести те, кто раньше ими не 
пользовался. Это в основном инди-
видуальные предприниматели с 
наемными работниками и упла-
чивающие вмененный налог либо 
патент, а также организации на 
ЕНВД в сфере торговли и общепита.

В Алтайском крае за два этапа 
реформы без малого 21 тысяча 
налогоплательщиков зарегистри-
ровала 35 582 кассовых аппарата. 
Это на 88% больше, чем было касс 
на 1 ноября 2016 года. За это вре-
мя число налогоплательщиков, 
осуществляющих деятельность с 
применением ККТ, увеличилось в 
2,5 раза. То есть 12,5 тысячи пред-
принимателей вынуждены были 
купить набор техники, выложив 
за это немалые деньги. Правда, 
закон предусматривает для них 
налоговый вычет 18 тыс. рублей 
на каждую кассу.

«Мы считаем второй этап ре-
формы законченным, – сообщил 
руководитель УФНС по Алтайскому 
краю Юрий Куриленко во время об-
щественных слушаний, посвящен-
ных внедрению онлайн-касс. – По 

оценкам управления, 87 – 89% тех, 
кто должен был встать на учет до 1 
июля 2018 года, сделали это. Осталь-
ные нарушают закон, занимаются 
недобросовестной конкуренцией. 
Мы проведем анализ, отсеяв тех, 
кто закрыл бизнес или сократил 
торговые точки. И тех, кто необо-
снованно не установил аппараты, 
ждут проверки, предупреждения, а 
затем штрафы (10 тыс. руб. – для ИП 
и 30 тыс. руб. – для организаций). Бо-
лее того, поскольку мы стоим перед 
третьим этапом, государство про-
сто обязано продемонстрировать 
твердость. И нас заставят работать, 
хотим мы этого или не хотим».З   

Уполномоченный по защите 
прав предпринимателей края Па-
вел Нестеров констатирует, что циф-
ровые технологии прочно входят 
в экономику страны. Электронная 
подпись позволяет работать с на-
логовиками дистанционно, исклю-
чив кипы документов и длинные 
очереди, упростив жизнь и госслу-
жащим, и предпринимателям. В 
то же время массовое внедрение 
различных электронных систем 
государственного учета и отчет-

ности для бизнеса в 2015 – 2017 го-
дах обернулось дополнительными 
затратами и проблемами. Это не 
только онлайн-кассы, но и система 
«Меркурий», контролирующая обо-
рот продукции животного проис-
хождения, ЕГАИС, отслеживающая 
рынок алкоголя, «Платон», надзира-
ющая за дальнобойщиками.

«Не секрет, что большинство 
предпринимателей не были готовы 
морально и материально к введе-
нию ККТ, – сказал Павел Нестеров 
в ходе общественных слушаний. – 
Во время первого этапа реформы 
в прошлом году не хватало новых 
касс, особенно фискальных нако-
пителей. В мой адрес за последние 
два года поступило большое коли-
чество обращений от бизнесменов 
края. Чтобы снять острые вопро-
сы, мы провели во всех районах 
семинары с предпринимателями, 
на которых были представители 
налоговой службы и других кон-
тролирующих органов.

Сельский бизнес пока еще вос-
принимает новые правила как 
серьезную проблему. Предприни-
матели, начавшие процесс перехода 
на новую технику, отмечают, что их 
беспокоят проблемы не правового, 
а технического характера».

Бизнес-омбудсмен привел не-
сколько примеров. До 1 июля раз-
личные компании неоднократно 
на семинарах нахваливали пред-
принимателям определенный 
вид онлайн-касс. На поверку эта 
техника оказывалась значительно 
дороже, а аппараты не работали как 
надо. Товарные остатки несанкци-
онированно удалялись, возникала 
проблема обмена информацией с 
сервером. При неоднократном обра-
щении к сервисной службе ответа 
не было, там переадресовывали к 

изготовителю. Для более удобной 
работы сервисная компания пред-
лагала покупать приложение, за 
которое нужно ежемесячно вносить 
плату. Но если ее просрочил, то все 
товарные остатки аннулируются. В 
итоге, промучившись два месяца, 
предприниматель стал использо-
вать аппарат как обычную кассу.

На двух других видах касс очень 
неудобное меню. Прежде чем от-
бить чек, нужно сделать большое 
количество операций. На это уходит 
много времени, клиенты не хотят 
ждать. Чеки выходят длинные, лен-
ту приходится менять часто.

С другого района пишут, что 
высокая стоимость оборудования 
является основной проблемой для 
перехода на ККТ нового образца. 
Настройка, подключение оборудо-
вания к сети Интернет, интеграция 
с программным обеспечением, об-
учение персонала – всё это стоит 
немалых денег. Общие затраты пе-
рехода на онлайн-кассу составляют 
150 – 200 тысяч рублей.

Предприниматели жалуются, 

что в продаже присутствуют фи-
скальные накопители на 13 ме-
сяцев, а более экономичные при-
боры на 36 месяцев до сих пор в 
дефиците.

В районах не хватает специали-
стов для оперативного устранения 
проблем с программным обеспече-
нием, а по удаленной связи не всег-
да удается их решить. На многих 
предприятиях касса одна, поэтому 
приходится останавливать расчеты 
и везти оборудование в сервисный 
центр, который находится в Барна-
уле. Все дополнительные издерж-
ки отражаются на конечной цене 
товара на прилавке.

В селах почти каждую неде-
лю без уведомления отключают 
электроэнергию. Это и так сры-

вало работу магазинов, а теперь 
добавило головной боли по поводу 
стабильной работы онлайн-касс. 
Помощи ждать неоткуда, ответы 
на вопросы невозможно получить. 
Продавцы касс при обращении 
к ним предпринимателей в слу-
чае нестабильной работы обору-
дования отказываются консуль-
тировать, ссылаясь на большую 
загруженность, а часто просто 
некомпетентны.

В отдаленных селах предпри-
ниматели для работы в системе 
ЕГАИС, чтобы поймать Интернет, 
пользуются подручными средства-
ми. На швабру или длинную палку 
привязывают проволоку в качестве 
антенны. Техничка выходит на ули-
цу, а кассир кричит и корректирует, 
в какую сторону двигать швабру, 
чтобы наладить связь. Это весело, 
если бы не было так грустно.

Павел Нестеров напомнил, что на 
федеральном уровне создан штаб, 
который рассматривает техниче-
ские проблемы реформы, коррек-
тирует нормативно-правовую базу. 
В регионе организована подобная 
оперативная рабочая группа. Тем, 
кто предпринял все меры, чтобы 
установить онлайн-кассы, но сбой 
произошел не по их вине, бизнес-ом-
будсмен советует обращаться и в 
УФНС, и в Общественный совет при 
ведомстве. «Поможем, чем сможем», 
– пообещал он.

Евгений ШУМИЛОВ
Фото из сети Интернет
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Предпринимателей беспокоят проблемы технического характера, а не правового.

Апгрейд 
для котлов

Сибирская генерирующая 
компания провела доналадку 
котлоагрегата №6 на Южной 
тепловой станции в Рубцов-
ске, что позволило повысить 
эффективность работы обо-
рудования на 15%.

В течение четырех дней про-
водили наладочные работы. За 
это время показатели эффек-
тивности оборудования были 
приведены к номинальным. 
Проведенная работа позволи-
ла сделать сжигание топлива 
более эффективным. Теперь ко-
личество горючих элементов в 
шлаке после сжигания угля со-
кратилось с 30% до 7,8%. В целом 
же КПД котла приведен к про-
ектному значению и достигает 
85%. При этом в отопительный 
период этот показатель состав-
лял 70 процентов.

По словам директора Рубцов-
ского подразделения СГК Макси-
ма Новова, аналогичные меро-
приятия предстоит провести и 
на котле № 7. Котлы установлены 
для покрытия пиковых нагру-
зок станции и создания резерва 
тепловой мощности.

Будет сытная 
зимовка

Алтайские аграрии запасли 
около 300 тыс. тонн кормов.

В основном это сенаж, зало-
женный с применением консер-
вантов. Обычно его закладывают 
в ямы, изолируя высокопрочной 
пленкой, которая максимально 
сохраняет питательную цен-
ность корма.

Параллельно с заготовкой 
сенажа запасаются сеном. Уже 
получено 70 тыс. тонн этого 
корма, порядка 90% сена уже 
доставлено к местам зимовки 
сельхозживотных, сообщают в 
Минсельхозе края. В связи с хо-
рошими запасами влаги в этом 
году средняя урожайность трав 
выше прошлогодней.

Заплати долги 
по налогам

Жители Барнаула могут 
оплатить долги по налогам 
в мобильном офисе.

Совместную акцию «Ты за-
платил налоги?» проводят со-
трудники налоговых органов и 
службы судебных приставов. В 
течение недели представители 
службы будут работать в торго-
вых центрах Барнаула. Любой 
желающий сможет проверить 
есть ли у него задолженность, 
оплатить ее на месте, а также 
получить консультацию.

17 июля мобильный офис 
будет принимать посетителей 
в ТЦ «Весна», 18-го – в гипермар-
кете «Алтай», 19-го – на желез-
нодорожном вокзале, 20-го – в 
ТРЦ «Галактика». Время работы 
офиса – с 9 до 19 часов.

Николай ПОСТЫШЕВ

В онлайн – со шваброй?

СПРАВКА
В Алтайском крае 636 труднодоступных населенных пун-
ктов, в которых предприниматели вправе не применять 
ККТ, но обязаны выдавать бланки строгой отчетности 
при продаже товара. Из сел, попавших в перечень отдален-
ных территорий, можно не передавать информацию с касс 
в онлайн-режиме. То есть закон в полной мере касается 
только 23 населенных пунктов края, в которых живет 
более 10 тысяч человек.

Д        -  

Д            - 

. АП ИНФО..СВОЁ ДЕЛО.
Как исправить историю

«Пришел в банк за кредитом, а там выкатили такой про-
цент, что я отказался. Спросил, почему так дорого. Говорят: 
«У вас плохая кредитная история». Где можно узнать свою 
кредитную историю и можно ли ее исправить? 

Аркадий ЖУКОВ, Рубцовск».

Портал «Финансист» напоминает, что кредитная история 
является одним из важнейших документов при обращении в 
банк за новым кредитом. В ней содержатся сведения обо всех 
когда-либо полученных вами кредитах начиная с 2005 года. И 
именно исходя из ее содержания банк будет принимать реше-
ние, одобрить вам новую ссуду или ответить отказом.

Для того чтобы получить доступ к своей кредитной истории, 
заемщику предстоит узнать, в каком из 13 бюро кредитных 
историй (БКИ) хранится его история займов. Для этого надо 
отправить запрос в Центральный каталог кредитных историй, 
и вы получите перечень нужных вам БКИ.

Для получения полного отчета заемщик должен обратиться 
во все перечисленные в справке БКИ. Данная услуга стоит денег, 
но один раз в год каждый заемщик имеет право получить ее 
бесплатно при прямом обращении в бюро. Если в городе нет 
представительства нужного вам бюро, достаточно отправить 
письмо на получение кредитного отчета, содержащее запрос с 
заверенной у нотариуса подписью. Если у вас всё-таки нет времени 
ждать, отчет можно заказать в отделении банка. Операция зай-
мет около 10 минут, а стоить услуга будет от 450 до 1500 рублей.

Если в кредитной истории допущена ошибка, её нужно ис-
править. Всё, что потребуется, – это написать заявление в БКИ. 
Далее бюро и банк разберутся с этим самостоятельно и уведомят 
вас о результатах.

Для того чтобы исправить кредитную историю, «Финансист» 
советует на 3 – 5 дней раньше графика вносить платежи по 
действующим кредитам, чтобы они успевали пройти вовремя. 
Если вы всё-таки закрыли последний кредит с горем пополам и 
множеством просрочек, с обращением за новым лучше повре-
менить. Пока можно взять заём в микрофинансовой компании, 
оформить кредитную карту с льготным периодом или получить 
рассрочку от банка на какой-либо товар в магазине.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Быть генератором идей – это 
нормальное желание для лю-
бого человека. Так считает 
резидент Бийского бизнес-ин-
кубатора, молодой предпри-
ниматель Александр Лапшин.

Еще в школе Саша Лапшин уча-
ствовал в олимпиадах по физике, по-
тому не было ничего удивительного 
в том, что после десятого класса он 
поступил на физико-математический 
факультет Томского университета,  
а по его окончании стал сначала ла-
борантом, а затем инженером-иссле-
дователем конструкторского бюро 
Бийского завода стеклопластиков.

Однако на заводе он трудился все-
го несколько месяцев. Кроме физики 
его всегда интересовала психология, 
а во время работы на предприятии 
появилось желание большей сво-
боды и получения возможности 
зарабатывать побольше денег. Все 
это, по расчётам молодого человека, 
ему должно было дать занятие биз-
несом. Еще будучи инженером, он 
стал читать книги, в которых расска-
зывалось о создании собственного 
дела и азах предпринимательской 
деятельности, а затем перешел от 
теории к практике.

– С полгода, наверное, я занимался 
сетевым маркетингом, но потом по-
нял, что навязывать какой-то товар 
людям – это не мое, – рассказывает 

Александр. – Но у меня тогда, чест-
но сказать, даже не было четкого по-
нятия, что же такое бизнес, я, как и 
многие другие, видел только его атри-
буты, но не сущность. А сущность 
предпринимательской деятельности 
состоит в решении одним человеком 
проблем других людей за деньги. Я 
создаю какую-либо ценность, и мне 
за нее платят. Вот и все.

Уже с 12 лет он неплохо разбирался 
в компьютерах, позже самостоятель-
но стал изучать языки программи-
рования, в университете тоже им 
занимался, правда, рассчитывая 
при этом различные физические 
явления, и потому ценностями, ко-
торые он стал создавать, стали ин-
тернет-сайты. Правда, еще до этого 
Александр занимался делом более 
прозаическим, а именно сборкой, 
ремонтом и настройкой компью-
терной техники, но сейчас ноутбук 
согласится починить разве что по 
старой дружбе. Есть у него дело более 
увлекательное.

– Первый сайт я сделал просто 
так для кого-то из своих знакомых, 
– вспоминает Александр. – Потом 
были другие. Я тогда частенько 
бывал в нашем бизнес-инкубато-
ре, поскольку активно искал свя-
зи с другими ребятами, которые 
занимаются своим делом, с целью 
перенять у них какие-то неизвест-
ные мне навыки да и просто пооб-
щаться с людьми, близкими по ин-
тересам. В конференц-зале Бийского 
бизнес-инкубатора по пятницам 
собирались ребята,  было сообще-
ство молодых предпринимателей и 
я был его активным участником. Я 
стал даже на безвозмездной основе 
по выходным проводить занятия 
по веб-разработке, надеясь в даль-
нейшем сформировать команду из 

местных специалистов. На первое 
занятие пришли десять человек, 
потом стали ходить двое-трое и моя 
мотивация пропала. Я решил, что 
нет больше смысла тратить время 
на такие занятия, поняв, что если 
человек не вкладывает в дело хоть 
какие-то, пусть и небольшие день-
ги, оно для него не является обя-
зательным. Если бы он платил за 
такие занятия, то постарался хотя 
бы окончить курсы, чтобы деньги 
зря не пропали. А бесплатно… Бес-
платного люди не ценят.

Александр Лапшин любит повто-
рять популярную в среде предпри-
нимателей фразу: «Нет в Интернете 
– нет в бизнесе». И именно этим объ-
ясняет почти постоянное наличие 
работы по созданию сайтов. Совсем 
недавно, например, он работал 
над сайтом для молодых бийских 
предпринимателей, занимающих-
ся производством печей для бань и 
небольших котлов и желающих с 
помощью сайта расширить геогра-
фию поставок своей продукции и, 
соответственно, увеличить число 
потенциальных клиентов.

По словам Лапшина, на создание 
интернет-сайта уходит от одного до 
полутора месяцев в зависимости 
от его сложности и насыщенности 
интерактивными элементами. Рас-
ценки на работу тоже разные, но, 
как правило, составляют от 15 до 60 

тысяч рублей. Заказчики – бийчане, 
томичи, новосибирцы.

– С Москвой пока не работал, это 
другое государство, – шутит Алек-
сандр, а дальше говорит уже не в 
шутку, а вполне серьезно: – План по 
развитию бизнеса у меня, конечно, 
глобальный – создать IT-компанию 
на уровне Google. Понимаю, что это 
выглядит более чем амбициозно, но 
цели перед собой нужно ставить боль-
шие, чтобы в их пространство попасть. 
Пока же задача более простая – создать 
команду и делегировать ей часть своих 
обязательств. Ведь, по крайней мере 
по моему мнению, быть генератором 
идей, задавая другим критерии, ко-
торые они должны выполнить, есть 
нормальное желание любого человека.

На вопрос, помогает ли в бизнес-де-
ятельности фундаментальное фи-
зико-математическое образование, 
Александр Лапшин отвечает, что эти 
знания помогают ему все расклады-
вать по полочкам.

– Для того чтобы разработать 
сайт, нужно разбираться в бизнесе 
клиента, – говорит он. – Вот физика 
и помогает, говоря условно,  точно 
все поделить, измерить, взвесить в 
граммах и миллиграммах. Если не 
разобраться досконально, можно 
сделать шаблонную вещь. А такая 
востребованной не будет.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Нет в Интернете – нет в бизнесе

Александр Лапшин –
генератор идей.
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Р  № 18-   13.03.2015О  Б  Г  А  Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края за большой вклад в развитие печатного дела и в связи с 80-ле-тием образования коллектив муниципального автономного учреждения «Редакция газеты «Новости Кулунды» Кулундин-ского района. Губернатор Алтайского краяА. КАРЛИН.СПРАВКАМало кто знает, но холм на площади Сахарова (он расположен за сценой, и на нем часто проходят праздничные выступления) был возведен в Барна-уле в военные 40-е годы. Так на площади замаски-ровали большие резервуары для хранения воды на случай, если бы город подвергался налетам враже-ской авиации.

СОЦИУМ

По дороге к дому
  ПРОЕКТЫ .

(Начало на 1 стр.)

– Сейчас мы находимся в питомнике, анало-
гов которому нет в Сибири. Люди имеют опыт 
по выращиваю птиц. Для нас (Томской области) 
хищные птицы неактуальны, но у нас есть за-
думки создать глухариные питомники. Опыт 
по разведению птиц похож, и мы хотим специ-
алистов ваших к себе пригласить, чтобы они 
помогли нам в этом, – пояснил Виктор Сиротин.

Однако охота – это не только трофеи, птицы 
и животные. Это прежде всего умение владеть 
оружием. Стрелковый клуб «Магнум», представ-
ленный участникам форума, дал представление, 
как могла бы выглядеть площадка для обучения 
охотников.

Клуб организован с учетом спортивных 
требований к стрельбе, что дает возможность 
проводить соревнования на площадке.

– В следующем году собираемся проводить 
здесь этап кубка России по стендовой стрельбе. 
Ожидаем порядка 150 участников. – рассказал 
руководитель клуба Андрей Ксенофонтов.

Он – спортсмен, поэтому смог оценить не-
обходимость создания стрелкового клуба. При 
этом он поясняет, что бизнесом этот проект 
назвать нельзя.

– Я езжу по соревнованиям. Понимаю, что 
необходимо расти в профессиональном плане. 
А для этого нужно разнообразие полетов, скоро-
сти мишеней. Я создал этот клуб, понимая, что 
никогда не верну вложенные в него средства. 
Это больше хобби, хочу, чтобы мне было хорошо 
и людям.

Однако это хобби вполне может сослужить 
хорошую службу для всего региона.

– На таких площадках и конкретно на этой 
воспитываются охотники. Учатся грамотно об-
ращаться с оружием, самому процессу стрельбы, 
получают практические навыки. Если наше 
законодательство придет к тому, чтобы каждый 
охотник проходил первичное практическое 
обучение, то именно на подобных площадках 
будет организовано такое обучение. Это приведет 
к сокращению несчастных случаев на охоте, – 
рассказал начальник управления охотничьего 
хозяйства Алтайского края Максим Катернюк.О   ̈

Работа форума продолжилась на следующий 
день в Парламентском центре. Обращаясь к участ-
никам мероприятия, временно исполняющий 
обязанности губернатора Алтайского края Виктор 
Томенко сказал, что форум поможет в выработ-
ке принципиальных эффективных решений 
по вопросам, назревшим в лесной отрасли, в 
первую очередь связанным с изменениями за-

конодательства по регулированию деятельности 
предприятий лесопромышленного комплекса.

Глава региона отметил, что земля Алтайского 
края богата природными ресурсами – четверть 
территории покрыта лесами, в лесопромышлен-
ном комплексе региона трудится более семи 
тысяч человек.

– Отрасль находится на подъеме, – заявил 
Виктор Томенко. – По результатам прошедшего 
первого полугодия показан значительный, почти 
на 20%, рост физических объемов производства. 
Все это происходит благодаря тому, что отрасль 
развивается, рынки работают, создаются условия 
для того, чтобы осуществлялась эффективная 
деятельность. Но сама по себе экономическая 
эффективность в этой чувствительной сфере 
деятельности человека не является единствен-
ным критерием правильного развития. Конечно, 
очень важными являются вопросы максимально 
глубокой переработки сырья, а также вопросы 
предупреждения, прогнозирования, ликвида-
ции пожаров, которые во многом взяло сегодня 
на себя государство и решает их вместе с арен-
даторами. Защита леса и лесовосстановление 
– важное направление в нашей деятельности.

Председатель комитета Госдумы РФ по при-
родным ресурсам, собственности и земельным 
отношениям Николай Николаев в свою очередь 
отметил, что форум не случайно проходит в Бар-
науле.

– Мы можем поговорить о серьезном опыте, 
который есть у Алтайского края в плане управ-
ления природными ресурсами, лесными богат-
ствами, – сказал он. – Для нас это очень важно, 
потому что руководство Государственной думы 

и страны ставит сегодня перед нами серьезную 
задачу – повысить качество законотворческой 
деятельности. Это означает одно: те законы, 
которые мы принимаем, не просто должны ис-
полняться, а должны идти в развитие отрасли.

Председатель АКЗС Александр Романенко 
согласился, что лесные отношения в Алтайском 
крае и Российской Федерации требуют совер-
шенствования законодательной базы, более 
эффективного ее применения.

– Радует, что на федеральном уровне слы-
шат региональных законодателей, – подчер-
кнул спикер краевого парламента. – Есть масса 
примеров, когда наши инициативы не только 
рассмотрены, но и приняты на уровне страны.Т   

Работа форума продолжилась на тематиче-
ских площадках, где поднимались самые разные 
вопросы в области лесного хозяйства, охоты и 
других направлений. Обсуждались проблемы 
лесной промышленности, вопросы, связанные 
с использованием лесов, заготовки древесины.

Речь шла об эффективности государственного 

управления лесами, охраны и защиты лесов. 
На отдельной площадке рассматривалась тема 
использования дикоросов. Отмечалось, что объем 
сбора и переработки даров леса в последние годы 
упал в десять раз. Участники форума обсуждали, 
как возродить это направление деятельности.

Среди проблем, которые поднимались – под-
держка добросовестных лесопользователей, 
борьба с лесными пожарами, обустройство и 
восстановление лесов и другие.

В рамках форума Правительство Алтайского 
края и Санкт-Петербургская Международная 
товарно-сырьевая биржа подписали соглашение 
о сотрудничестве по развитию биржевых торгов 
лесоматериалами. Подписи под документом 
поставили врио губернатора Виктор Томенко 
и президент биржи Алексей Рыбников. Пла-
нируется определить базисы поставки товара, 
согласовать инструменты торгов, условия и 
сроки их запуска. В состав основных продав-
цов и покупателей войдут лесопромышленные 
предприятия, арендаторы лесных участков и 
лесоэкспортеры.

Подробности – в ближайшем номере.

Анна БОДАГОВА, Вадим КУЛЕШОВ

  ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЕ .

Закон позволяет многодет-
ным семьям Алтайского края 
бесплатно получить земель-
ный участок и построить на 
нем дом своей мечты. На деле 
же реализовать ее совсем не 
просто, о проблемах, с кото-
рыми сталкиваются будущие 
домовладельцы, говорили 
участники тематического 
«круглого стола», который 
прошел в Барнауле.Ч   ?

Даже спустя десять лет со дня всту-
пления в силу Федерального закона 
№ 161 «О содействии развитию жи-
лищного строительства» нет в России 
региона, где его реализация шла бы 
беспроблемно. Есть у этого благого 
дела сразу два тормоза. Первый – фи-
нансовое обременение на бюджеты 
муниципалитетов, связанное с осна-
щением инфраструктурой земельных 
участков, безвозмездно передаваемых 
многодетным семьям под строитель-
ство индивидуального жилья. Второй 
– разночтения в законах и постановле-
ниях, федеральных и региональных. 
Но и опыт положительный тоже есть. 
В пилотных регионах РФ, среди ко-
торых Приморский и Красноярский 
края, Санкт-Петербург, Свердловская 
и Новосибирская области, созданы и 
работают жилищно-строительные 
кооперативы, объединившие так на-
зываемых льготников, большую часть 
которых составляют многодетные. 
Есть инициативная группа по органи-
зации ЖСК и в Алтайском крае. Одна 
из ее участниц, многодетная мама и 
известная общественница Ольга Одо-
жий, назвала ЖСК единственным для 
многих семей шансом получить землю 
и построить дом.

– Наша очередь на получение участ-
ка – семитысячная. Моему старшему 
ребенку скоро исполнится восемнад-
цать, и я понимаю, что есть смысл со-
браться тем, кто готов вложиться в 
стройку, взять расходы на свои плечи и 
решать проблему коллективно. Чтобы 
у наших детей было достойное жилье в 
достойном месте. Если повезет и землю 
выделят в черте города, расходы не 
будут чрезмерными. Но если участок 
на отшибе, без коммуникаций, в оди-
ночку проект не потянуть, не обойтись 

без государственных и региональных 
субсидий. Думаю, в диалоге с властью 
сформируется круг специалистов, заин-
тересованных в решении жилищной 
проблемы многодетных. Но для этого 
предстоит устранить нормативные 
противоречия, когда человеку, дабы 
попасть в льготную очередь, приходит-
ся доказывать, что он малоимущий, 
с одной стороны, а с другой – иметь 
немалые деньги на паевые взносы в 
ЖСК, – рассказывает Ольга о собствен-
ном опыте.

Это мнение разделяет и многодет-
ный отец Антон Доровских, руководи-
тель Алтайского подразделения ассо-
циации «Центр развития института 
семьи», инициировавшей проведение 
«круглого стола» в Барнауле:

– У меня четверо детей. Кто проходит 
этот путь, тот знает: с рождением каж-
дого ребенка папа должен работать все 
больше, чтобы обеспечить растущую 
семью. По этой причине я стал пред-
принимателем и теперь не вписываюсь 
в критерий нуждаемости. Но есть и 
примеры того, как не вписываются 
в него и бюджетники со скромным 
доходом. Если такая семья купила на 
материнский капитал дом в райцен-
тре за 500 тысяч рублей, она также не 

может быть признана нуждающейся. 
Притом что критерий нуждаемости не 
применяется для многодетных семей, 
согласно постановлению Правитель-
ства РФ № 108 «Об утверждении пе-
речня отдельных категорий граждан, 
которые могут быть приняты в члены 
ЖСК, создаваемых в целях реализации 
Федерального закона «О содействии 
развитию жилищного строительства» 
все они могут быть включены в списки 
очередников и приняты в ЖСК, эта 
норма не зафиксирована в краевом 
документе с таким же названием. 
Получается парадокс. Люди, готовые 
строиться, не могут преодолеть этот 
административный барьер, а те, кто 
проходит по критерию нуждаемости, 
не имеют возможности  для строитель-
ства.С   

К слову, подразделения ассоциации 
работают уже в 24 регионах страны, 
включая Алтайский край. Так по-
ложительный опыт создания ЖСК 
распространяется по России. Вопро-
сов у многодетных семей Алтая пока 
больше, чем ответов, но председатель 
комитета по социальной политике 

АКЗС Татьяна Ильюченко сообщила, 
что край уже работает по этой теме, 
сложной, требующей комплексного 
подхода:

– В ближайшее время совместно с 
органами исполнительной власти мы 
посмотрим, какие конкретно измене-
ния в существующей региональной 
законодательной базе целесообразны. 

Но работа на этом только начинается. 
Отдать землю под строительство – 
полдела. К решению подобных про-
блем нужно подходить взвешенно 
всем участникам процесса. С одной 
стороны, нужно решить вопросы 
межевания участков, строительства 
магистралей газо- и водоснабжения, 
дорог, детских садов, школ или ор-
ганизации подвоза школьников. А 
людям, собирающимся вступить в 
ЖСК, оценить свои силы, поскольку 
участие в кооперативе подразумевает 
регулярное внесение паевых средств.

О том, что у наших соседей в Но-
восибирской области работают уже 
семь таких кооперативов, рассказа-
ла Оксана Ермолова, председатель 
правления ЖСК «Новый», успешно 
работающего с 2016 года:

– На переданных нам в безвозмезд-
ное пользование двадцати гектарах 
земли в прибрежной части живопис-
ного Бердского залива разместилось 
119 участков под индивидуальное жи-
лое строительство. Подавляющее боль-
шинство застройщиков – многодет-
ные семьи, реализовавшие согласно 
положениям областного закона свое 
огромное желание и воспользовав-
шиеся правом на бесплатную землю.

Главные вопросы многодетных 
заданы, пример перед глазами есть, 
вектор работы участниками «круглого 
стола» намечен. Будем надеяться, что 
в скором времени и наш край войдет 
в число передовых, где успешно ра-
ботают ЖСК.

Тамара ПОПОВА

 Куплю прополис, пихтовое масло. 8-905-924-9059. 

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

УВЕДОМЛЕНИЕ
о проведении повторного очередного общего собрания членов

кредитного потребительского кооператива «Успех»
(656015, Алтайский край, город Барнаул, пр. Социалистический, 109,

офис 306, ОГРН 1092203001110, ИНН 2232009529/ КПП 222101001)

город Барнаул                                                                      09 июля 2018 года

Настоящим уведомляем о проведении повторного очередного обще-
го собрания членов кредитного потребительского кооператива «Успех».

Форма проведения повторного общего собрания – собрание.
Собрание состоится в 11 ч. 00 мин. 18 августа 2018 года по адресу: 656015, 

Алтайский край, город Барнаул, пр. Социалистический, 109, офис 306.
Повестка собрания:

1. Отчет правления о финансово-хозяйственной деятельности 
КПК за 2017 год.

2. Отчет наблюдательного совета о проверке финансово-хозяй-
ственной деятельности КПК за 2017 год.

3. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности КПК.
4. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расходов 

на содержание КПК за 2017 год.
5. Утверждение сметы доходов и расходов на 2018 год.
6. Одобрение сделок.
7. Внесение изменений в учредительные документы КПК «Успех».
8. Внесение изменений в положения КПК «Успех».
Возможность ознакомления с информацией, подлежащей предо-

ставлению членам кредитного кооператива при подготовке повтор-
ного общего собрания членов кредитного кооператива (в том числе: 
годовые отчеты, заключения контрольно-ревизионного органа, про-
ект вносимых в устав кредитного кооператива изменений и допол-
нений, проекты положений и иных внутренних нормативных доку-
ментов) предоставлена по месту нахождения КПК «Успех»: г. Барнаул,
пр. Социалистический, 109, офис 306, а также в любом отделении кре-
дитного кооператива в рабочие дни согласно графику работы отделений.

Извещение
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» администрация Ракитовско-
го сельского совета уведомляет участников долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым номером 22:28:010 801:12 
о проведении общего собрания, которое состоится 31 августа 2018 
г. в 11 часов по адресу: Алтайский край, Михайловский район, с. 
Ракиты, ул. 100-летия, 111-а.

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности без доверенности действовать при согласовании ме-
стоположения земельного участка, одновременно являющихся гра-
ницей земельного участка, находящегося в долевой собственности, 
при обращении с заявлениями о проведении государственного ка-
дастрового учета или государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, и образуемого из земельных участков, а 
также заключать договор аренды данного земельного участка, вне-
сение изменения в условия действующего договора аренды, в том 
числе об объеме и о сроках таких полномочий.

2. Внесение изменений  в условия действующего договора аренды.

  НОВОСТИ .
Бассейны и бани

Региональное управление по тарифам в этом году рассчи-
тает новые нормативы по холодному водоснабжению для 
бассейнов, бань, гаражей и теплиц. Таким образом, будет 
дополнено решение от 17 июня 2015 года «Об утверждении 
нормативов потребления при использовании земельного 
участка».

Новые нормативы рассчитают в связи с решением краевого 
суда по иску прокуратуры. Решение вступило в силу с 14 июня 
текущего года.

После расчетов проект решения об утверждении нормативов 
будет размещен в специальном разделе «Краудсорсинг. Обсужде-
ние проектов нормативных актов» сайта краевого управления 
по тарифам. Решение также обсудят на Общественном совете 
по тарифам.

Непогода
на «Бирюзовой Катуни»

В пятницу, 13 июля, сильный ветер бушевал в районе села 
Манжерок Республики Алтай и Особой экономической зоны 
«Бирюзовая Катунь» в Алтайском крае.

В социальных сетях появились фото, где видно, что на терри-
тории повалило крупные сосны и березы, выпал град. Упавшие 
деревья повредили машины. Местами повалены беседки и ма-
ленькие домики для туристов.

Как сообщили в ГУ МЧС по краю, в горной части Алтайского 
района повалило деревья. Социально значимые объекты не по-
вреждены, водо- и электроснабжение не нарушено. Сообщений 
о пострадавших не поступало.

На место происшествия прибыли бригады по распилу де-
ревьев. Также приехали 11 сотрудников пожарно-спасательного 
гарнизона, задействовано три единицы техники. На случай 
если погода вновь испортится, к помощи готова аэромобильная 
группировка.

Память будет жить
В селе Завьялово Алтайского края открыли памятник 

землякам, погибшим в локальных военных конфликтах. 
Идея принадлежала местному жителю, участнику чеченских 
боевых действий Олегу Щурову.

«Это важно, чтобы скорбящим матерям было где преклонить 
голову. Да и нам, воевавшим, увековечить память погибших то-
варищей необходимо», – рассказал Олег Щуров корреспонденту 
районной газеты «Светлый путь».

Ветераны боевых действий сами собрали средства на со-
здание и доставку памятника. Заказ оперативно выполнила 
бригада Колыванского камнерезного завода. Помощь оказали 
и жители района – кто-то предоставил денежные средства, 
кто-то – технику. Участие проявили районная власть, разные 
предприятия.

Алёна ИВАНОВА

Зачем младенцу
СНИЛС?

Сегодня, 17 июля, Отделение Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации по Алтайскому краю проводит «прямую 
линию» для жителей региона. Тема – вопросы получения 
СНИЛС.

Как пояснили в региональном ОПФР, в ведомство поступает 
довольно много вопросов, так или иначе связанных с темой 
получения СНИЛС. Например, жители края интересуются: 
какие документы предоставлять в ПФР при смене анкетных 
данных, зачем новорожденному оформлять «зеленую карточку», 
как восстановить документ и т.д.

На эти и другие вопросы 17 июля с 11 до 12 часов ответит на 
«прямой линии» начальник отдела организации взаимодей-
ствия с застрахованными лицами Елена Сергеева. Звоните по 
телефону 8 (3852) 399-800.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Лесной край

Для многих многодетных семей ЖСК станет возможностью построить дом своей мечты.

Алексей Рыбников.

Живое общение человека с природой.

Многодетные семьи имеют право бесплатно получить в собствен-
ность земли для индивидуального жилищного строительства или 
ведения ЛПХ размером 0,15 га и 0,20 га соответственно. Участки выде-
ляют органы местного самоуправления в границах муниципалитета 
на территории постоянного проживания семьи в порядке очереди с 
учетом положений законов РФ в сфере градостроительства. В реги-
оне проживают 27 239 многодетных семей. По данным на 1 июля,  
на учете состоит 10 587 человек, желающих бесплатно приобрести 
в собственность земельные участки, в перечни для предоставления 
многодетным включено 2295 участков. Своим правом на их получение 
воспользовались 3009 многодетных семей, из них 184 – в первом по-
лугодии текущего года. В стадии разработки – проект подпрограммы 
«Развитие ипотечного жилищного кредитования на 2018 – 2020 годы» 
краевой госпрограммы «Обеспечение доступным и комфортным жи-
льем населения Алтайского края» на 2014 – 2020 годы. Разработчики 
предлагают предоставлять кредитным организациям субсидии из 
бюджета с последующим выделением семьям – участникам кредитов 
по сниженной процентной ставке на строительство домов.

  В ТЕМУ .
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.ВЫСТАВКА.

.ЛЕТНИЙ ОТДЫХ.

.ЗАНЯТНО!.

.ФЕМИДА.

Старинная вещица
За серебряный портсигар с позолотой владелец 

из Барнаула просит 370 тыс. рублей. В описании 
антиквариата говорится, что он был изготовлен 
во времена Российской империи.

Как сообщается в объявлении на Avito, на портсигаре 
стоит клеймо (якорь) J.A, что означает Аллениус Иоганн 
– серебряного дела мастер, уроженец Финляндии, вла-
делец мастерской серебряных изделий в Петербурге, 
живший в 19 веке.

Также указано, что знак – в хорошем исполнении 
(серебро – 84 проба до 1908 года, С.-Петербург).

Эльфийские ушки
«Чудо-котика» в Барнауле можно купить за 

50 тыс. рублей. У животного необычная форма 
ушек и короткие лапки. Хозяин утверждает, что 
питомец относится к породе двельфов.

Двельфы бесшерстные, но котик красуется в пуши-
стой шубке. Правда, по словам владельца, это непросто 
двельф, а некий двельф F3. Быть может, причина в этом?

«Окрас – сил пойнт биколор. Возраст – четыре меся-
ца», – говорится в объявлении на популярном сайте.

Двельф – бесшерстная кошка, полученная путем 
скрещивания манчкина, канадского сфинкса и амери-
канского керла. Порода является экспериментальной 
и очень редкой.

Собака или волк?
В столице края выставили на продажу щенков 

волкособов породы Волэнд. Утверждается, что вид 
получен путем скрещивания таежного подвида 
волка с представителями западносибирских лаек.

В объявлении, опубликованном на популярном сайте, 
говорится, что гибрид собаки и волка станет надежным 
другом дома и на охоте.

Хозяин отмечает: для этой породы характерны волчьи 
здоровье, обоняние, преданность.

«Гарантируем рабочие и экстерьерные качества. В 
противном случае вернем деньги», – добавил владелец. 
К слову, за щенка он просит по 60 тыс. рублей.

Популяция волкособов изначально была выведена 
в Пермском институте внутренних войск из волков и 
немецких овчарок.

Алёна ИВАНОВА

В июне в Ребрихе работа-
ла Академия волшебства 
Хогвартс, а в июле туда 
пришли индейцы. В разга-
ре – вторая смена лагеря с 
дневным пребыванием де-
тей, который каждое лето 
открывает районный ДЮЦ.

Над тотемами, каждому отряду – 
по столбу, зависла Букля, удивленная 
тем, что здесь происходит. Не знала 
раньше мудрая сова Гарри Поттера, 
как жили североамериканские мо-
гикане и древние апачи, вошедшие 
в историю как самое непокорное 
завоевателям Нового Света племя. 
Птица так нравится индейцам, что 
ее решили оставить с прошлой сме-
ны, когда в стенах ДЮЦ работали 
факультеты Академии волшебства – 
Гриффиндор, Пуффендуй, Когтевран 
и Слизерин.

Родители, отдавшие сюда своих 
детей, сожалеют о том, что смен всего 
лишь две и вместительность четырех 
отрядов лишь 65 человек. Директор 
центра Елена Карпова говорит о том, 

что при всем желании нет возмож-
ности организовать еще и третью в 
короткое лето. В августе педагоги 
должны еще успеть подготовить 
учреждение дополнительного об-
разования к новому учебному году.

Стоимость путевки – 2650 рублей, 
львиную долю суммы составляет 
стоимость вкусного витаминизиро-
ванного рациона. На детей из семей, 
находящихся в трудной жизненной 
ситуации, районный бюджет выде-
ляет дотации. Такую весьма демокра-
тичную цену полноценного летнего 
детского отдыха удается держать бла-
годаря местному ресурсу – на летней 
площадке ДЮЦ работают свои же 
педагоги. По словам Елены Карпо-
вой, в лагере дневного пребывания,  
традиционно работающем каждое 
лето, в последние годы значительно 
расширился возрастной диапазон 
воспитанников:

– К нам стали приводить и малы-
шей, выпускников детского сада. 
Когда нет бабушек и дедушек, ра-
ботающим родителям приходится 
решать неизбежную проблему – с 
кем оставить выпускника детского 

сада, без пяти минут первоклашку, 
пока не начнется учебный год. У 
нас они с утра, опытные педагоги 
составляют анимационные и раз-
вивающие программы так, чтобы 
интересно было каждому ребенку 
в разновозрастных отрядах, дошко-
ленку и подростку. Соблюдаются все 
режимные моменты, так что ребя-
там не придется потом с 1 сентября 
входить в колею. А после обеда мамы 

и папы забирают их домой. К слову, 
старшеклассники помогают педаго-
гам центра как вожатые. Когда есть 
возможность, трудоустраиваем своих 
волонтеров через центр занятости 
населения, а по окончании смены все 
данные заносим в личные волонтер-
ские книжки ребят. Это бесценный 
опыт, особенно если они надумают 
поступать в педагогические вузы.

Каждый день лагеря – тематиче-

ский. Много чего интересного про-
исходит на индейской тропе. Так, в 
начале смены белолицые украли и 
спрятали в соседнем здании вожа-
тую Екатерину Чаплыгину. Храбрые 
воины ее нашли и спасли.

Екатерина Чаплыгина, педагог 
детско-юношеского центра, смеется: 
«Это еще что! Сегодня украли вах-
тера и начальника лагеря, искать 
пришлось их. Я много лет работаю с 
детьми и не перестаю удивляться их 
смекалке и выдумке. В день Ивана 
Купалы мы искали местные травы, 
плели из них венки. А сегодня раз-
учиваем танцевальный флешмоб. 
Спорт, интеллектуальные и танце-
вальные разминки – дни каникул 
летят незаметно».

Нам пора покидать это место. 
Подошло время совета старейшин 
могикан и древних апачей. Вокруг 
тотемов зажигают символический 
огонь. Нужно честно и беспристраст-
но подсчитать количество кристал-
лов, завоеванных за день каждым 
племенем. Чем их больше, тем ближе 
клан к званию победителя смены.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Приключения ребрихинских индейцев

13 июля в Барнауле со-
стоялось торжествен-
ное открытие межре-
гиональной выставки 
«Охота и рыболовство 
Алтая-2018», организо-
ванной Министерством 
природных ресурсов и эко-
логии Алтайского края. 
На трех площадках пред-
ставлены интересней-
шие экспозиции, проходят 
мастер-классы, конкур-
сы, работают эксперты 
международного уровня 
из Горно-Алтайска, Том-
ска, Новосибирска, оцени-
вая трофеи, добытые в 
Алтайском крае.

«Выставка должна стать толч-
ком в переходе охотничьего 
хозяйства с мясного направле-
ния на рельсы селекционного 
отстрела по полу и возрасту, 
формированию высокопродук-
тивных популяций охотничьих 
животных, увеличению их чис-
ленности и в конечном счете к 
максимальному удовлетворе-
нию запросов охотников», – гово-
рится в письменном обращении 
врио губернатора Алтайского 
края Виктора Томенко к участ-
никам и гостям выставки.

В последний раз подобная 
выставка проходила три года 
назад. Почему такой перерыв? 
Есть своя специфика: требуется 
два-три года только на добычу 
и изготовление трофеев. А ведь 
еще есть каждодневный труд по 
улучшению состояния зверья в 
каждом охотничьем хозяйстве. 
О кропотливой заботе говорят 
результаты. За последние семь 
лет уровень охоты в Алтайском 
крае, безусловно, повысился, 
ряд охотничьих хозяйств раз-
вивается лучше других регио-
нов. И по показателю охраны 
животных край наш впереди 
многих субъектов.

Выставка проходит в рамках 
четвертого этапа Национально-
го лесного форума и демонстри-
рует преимущества Алтайского 
края как региона, привлекатель-
ного для охотничьего туризма и 

рыбалки. К нам едут охотники 
и рыболовы из Кемеровской и 
Новосибирской областей, из 
Москвы, иностранные гости. 
По итогам работы Националь-
ного лесного форума и выстав-

ки будут внесены предложения 
по развитию перспективных 
направлений. Одним из них, 
кстати, является соколиная охо-
та. Проект ее развития на Алтае 
будет представлен осенью в Мо-
скве в Государственной думе.

Более 40 представителей 
охотничьей инфраструктуры 

приняли участие в выставке, 
где более 250 трофеев и такси-
дермических изделий.

На площадке, посвященной 
рыбалке, состоялась презента-
ция устройства поддержания 
открытой полыньи в зимнее 
время, что имеет большое 
экологическое значение для 
поддержания жизнеспособ-
ности обитателей водоемов. 
Оживленный интерес вызвало 

устройство имитации рыбал-
ки, которое в действии могли 
испытать все желающие.

Всего же в рамках работы 
всех площадок представлено 
около 400 экспонатов. Выстав-
ка будет работать до 22 июля с 
10.00 до 18.00.

Наталья НОВИКОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Фоторепортаж 
смотрите на сайте ap22.ru

Алтай трофейный

Добрые дела вожатых–
добровольцев заносятся 

в личные волонтерские книжки.

Мастер–класс по основам рыбной ловли проводил 
чемпион мира по спортивному рыболовству Сергей Казанцев.

На имитаторе поклевок рыбы можно было 
испытать весь спектр эмоций!

Тематическая площадка «Царская псовая охота».

Трофеи, добытые в Алтайском крае.

Звучит призыв к началу 
охоты.

Репетиция танцевального флэшмоба.

Елена Карпова и ее замечательные «индейцы»

Афера в детсаду
В Бийске прокуроры утвердили обвинительное заключение 

бывшей руководительнице детского сада. Следствие считает, 
что путем мошенничества она похитила 200 тыс. рублей – 
средства начислялись из администрации города.

По данным краевой прокуратуры, женщина, будучи руково-
дителем детсада, обладала полномочиями по трудоустройству, 
знала, что зарплата сотрудникам начисляется из бюджета. С 
2014 года она не раз переводила сотрудников на разные допол-
нительные должности, увеличивая им зарплаты. Самих ра-
ботников она в известность не ставила. А когда им поступали 
лишние деньги, требовала все вернуть. Полученные средства 
использовала в своих целях.

Дело о мошенничестве рассмотрит суд.

Поскользнулся 
на липовой «корочке»

В Барнауле мировой судья вынес приговор 47-летнему жите-
лю города. Последний пытался устроиться на работу в налого-
вую службу по поддельному диплому якобы Новосибирского 
классического института экономики, психологии и права.

В суде установили, что мужчина купил в Москве поддельный 
диплом о высшем образовании на свое имя с присвоением 
квалификации «юрист» по специальности «юриспруденция». 
За «корочку» отдал 16 тыс. рублей.

В мае 2018 года он решил принять участие в конкурсе по вы-
бору специалиста налоговой службы и принес в отдел кадров 
вышеуказанный диплом. Когда проверяли его кандидатуру на 
соответствие должности, всплыл факт подложности документа. 
На тот момент мужчину на работу еще не взяли. Информацию 
направили в полицию.

Пока расследовали дело, барнаулец во всем признался. Суд на-
значил ему штраф 15 тыс. рублей, сообщает краевая прокуратура.

Грабитель в маске
В Топчихинском районе вор в маске накинулся с бутыл-

кой на продавца одного сельского магазина. Суд назначил 
нападавшему срок – четыре года и шесть месяцев реального 
лишения свободы.

Как сообщает краевая прокуратура, молодой человек пере-
оделся в заранее приготовленную одежду и скрыл лицо под 
маской. Затем вошел в магазин, собираясь устроить ограбление. 
Продавец испугалась за свою жизнь и показала, где лежат 88 
тыс. рублей. Преступник забрал деньги. После этого он с силой 
толкнул продавца в плечо, та упала и ударилась головой о бетон-
ный пол. Этого парню показалось мало, и он ударил женщину 
стеклянной бутылкой по голове. Продавец получила травмы 
головы и руки, которой защищалась от удара.

Позднее подсудимый признал вину и возместил материальный 
ущерб. Но, как пишет ведомство, суд учел некие конкретные 
обстоятельства дела и назначил срок – более четырех лет.

Подготовила 
Алёна ИВАНОВА
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